

El Eco de Navarra

DIARIO INDEPENDIENTE.

SUSCRICION

SUSCRICION.

PARA PAMPLONA.

PARA FUERA DE PAMPLONA

Un mes . . . 1'25 pesetas.
Tres meses . . . 3'50
Seis meses . . . 6'75
Doce meses . . . 12'50

Tres meses . . . 4 pesetas.
Seis meses . . . 7'50
Nueve meses . . . 12
Doce meses . . . 14

ULTRAMAR.

EXTRANJERO.

Seis meses . . . 15 pesetas,
Doce meses . . . 28

Tres meses . . . 11'75 pesetas
Seis meses . . . 22

PAGO ADELANTADO

PAGO ADELANTADO

La no devolución del periódico por los suscritores de fuera de la capital indica que continúa el abono

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES.
Teléfono número 7.

Redacción, Administración e Imprenta, Paseo de Valencia, 88, bajo y calle de San Gregorio, 25.

Pamplona 18 de Octubre de 1896.

Fundación de la Escuela Normal DE MAESTROS DE NAVARRA.

La fundación de la Escuela Normal de Maestros de Navarra data desde el año 1840.

Antes de que se creara este establecimiento de tanta importancia, el Reglamento por que se regía la primera enseñanza en Navarra disponía que los jóvenes que se sintieran inclinados a abrazar la profesión del Magisterio, aprendieran el arte de enseñar en la escuela que la Junta Superior designara...

El año 1838 el Gobierno de la Nación dispuso un Plan de estudios y acordó la creación de las Escuelas Normales; y la Comisión Superior de primera enseñanza de Navarra conebió el propósito de secundar la iniciativa del Gobierno...

La Diputación, siempre atenta a cuanto se relaciona con el progreso y fomento de la primera enseñanza, aceptó la petición y aprobó el Plan que se le sometió; y la creación de la Escuela Normal de Maestros de Navarra fué un hecho el día 1.º de mayo de 1840 instalándose en el ex convento de San Francisco y encargándose de la dirección don Antonio Mayoz...

El pago de los profesores se hacía por el Ayuntamiento de Pamplona, porque los maestros al mismo tiempo desempeñaban la Escuela Superior; y por la enseñanza de la Normal percibían de los fondos de la Diputación un sobresueldo de 2.000 reales cada uno.

Al primer curso asistieron 27 alumnos, todos mayores de 18 años y menores de 30. Se enseñaban las asignaturas siguientes: Religión y Moral, Ortografía, Caligrafía, Aritmética, Clasificación y Métodos, mayores nociones de estos ramos, Geometría elemental, Nociones de Geografía e Historia, Dibujo lineal, Principios de Física y Química e Historia Natural.

Los alumnos entraban en clase a las siete de la mañana y salían a las doce y media; volvían a las dos de la tarde y salían a las seis, teniendo un descanso de siete minutos entre una y otra asignatura.

Así continuó el régimen de la Escuela Normal de Navarra hasta el año 1844 en que por virtud del nuevo Reglamento que dió el Gobierno de la Nación, se introdujeron algunas reformas, se nombró inspector de la Normal a don Joaquín Galarraga, y al presbítero don Rafael Salvador para que semanalmente diera dos conferencias sobre la asignatura Religión y Moral; comenzó el curso en 1.º de septiembre y se celebraron exámenes en 1.º de julio.

También en aquella época se estudiaba la asignatura de francés que explicaba don Antonio de Rota.

Folleto de EL ECO DE NAVARRA. 21

RESUCITADA.

—¿Cuando queréis que esos deseos se cumplan? No había hablado jamás así, no me mirado nunca a su prometido con tanta ternura.

—Hace un momento no querías que hablara de nuestro matrimonio, y ahora...

—¿Qué importa lo que he dicho antes? Las mujeres somos débiles, es uno de los defectos de nuestro sexo.

—El cielo sea juzgado por ese cuento que os he dado, ¿me permitis verdaderamente que os di de nuestra unión?

—Si lo anhelais tanto...

—Pues bien podemos estar casados dentro de quince días.

Mercy cruzó las manos con terror y quiso probar.

—¿Por qué no? Mi marido lo tiene todo dispuesto, no hay que hacer preparativos; vos me habeis dicho que queráis que nuestro matrimonio fuese de los más modestos...

Mercy tuvo que consentir en esto.

—Pues bien podríamos casarnos mañana si la ley lo permitiera; ella exige quince días de tregua...

En junio de 1863 fué suprimida la Normal, pero volvió a inaugurarse en noviembre del mismo año y así continuó instalada en el mismo edificio que antes ocupaba hasta que en 1885 al declararse ruinosos los locales que tenía, se trasladó a los que ahora ocupa en el Instituto y donde funciona con escaso número de alumnos.

De la Escuela Normal de Maestros nos ocuparemos otro día.

PEDRO DIAZ MUÑOZ.

Han fallecido:

En San Martín de Unx, don Victoriano Jaques; Beatriz Gridilla y Leoz y Jesús Valencia y Leoz (parvulos).

En Carcastillo, doña Teresa Igarabide. En Cárcar, don José Miguel Martínez.

R. I. P.

LA HIJA DEL PESCADOR. (CUENTO.)

En el muelle del puerto se halla sentado un hombre, con la mirada fija en el mar; es alto, moreno, representa unos 45 años de edad y de constitución es robusta.

Parece que espera a alguien, pues está intranquilo, y no saluda ni a los que pasan a su lado; con los ojos fijos en lo lejanía, parece que ansía ver por momentos brotar de entre la neblina la blanca vela de la lancha cañera de Martiñ, su amigo inseparable.

Trascurrió una hora y todavía sigue en la misma posición nuestro hombre; por lo que se infiere todo lo espera de aquella inmensa llanura de agua que aparece ante su vista. De pronto se levanta como dudando de lo que ve y poniendo la mano sobre su frente, en forma de pantalla, mira otra vez al mar y un grito de alegría sale de su pecho: —¡Son ellos! —dice —¡Los que han de traer lo que ansía mi hija, mi idolatrada Marichu.

A los pocos minutos atracaba al muelle la lancha de Martiñ.

—¿Qué se ha hecho? —les dijo el hombre que los esperaba.

—Nada; ni mojar siquiera los aparejos.

—¿Está visto replica Jose, — que está en la lancha el hombre que con tanto anhelo esperaba a la embarcación, — la desgracia me persigue, no traer ni un besugo para mi hija.

—Hay mar de fondo y por eso no hemos podido hacer nada.

—Mañana iré yo y verás por más fondo que haya como come besugo mi hija. Dijo esto Jose y partió con dirección a su casa.

II. —¿Madre!... ¡Madre!

—¿Qué quieres Marichu?

—No ha venido el padre todavía con el besugo que lo tenía que traer Martiñ?

—No, hija mía.

—¿Cuanto tarda Dios mío!

En aquel momento entró Jose en el cuarto, con la bolsa caída hacia delante; las manos medidas entre la marinera y el pantalón, y la pipa de barro coccido en la boca; su paso era lento y parecía venir avergonzado al no traer a su hija lo que le había ofrecido.

Cuando Marichu vió a su padre le preguntó por el besugo codiciado, y éste entre una sonrisa que lo mismo indicaba la calma que la ira, dijo: —Mañana tendrás besugo, te lo traerá tu padre; no me fiaré de nadie iré yo mismo a pescarlo.

III. A las dos de la madrugada salió del puerto la lancha de Jose. El viento fresco que soplabade popa le hacia avanzar con rapidez. La noche estaba serena destacándose entre el claro azul del cielo ininidad de estrellas que tapizan aquella inmensa bóveda; la luna iluminaba con sus opacos rayos el mar y la lancha semejaba ligera gaviota que se balanceaba sobre las ondas de un mar tranquilo.

dentro de quince días estaremos unidos si vos decís que sí.

Reinó una segunda pausa: la máscara de coque tenía que haber cubierto por un momento el rostro de Mercy Merrick, cayó de repente y sus rasgados ojos negros se fijaron en Horacio con terror.

—No me miréis así, — murmuró el joven, — decid solamente sí.

Mercy avanzó y murmuró con voz apenas perceptible: —Sí.

Horacio quiso estrecharle en sus brazos. Mercy le rechazó y corrió a dejarse caer en el sofá.

—¿Dejadme! — dijo. — ¿Dejadme sola, por favor!

—Sí, os dejo, — dijo Horacio, — quiero buscar a lady Juana y deciros la causa de mi alegría.

Dirigióse hacia la puerta de la biblioteca y dijo desde ella:

—¿Guardadme aquí; deseo veros cuando estéis mas tranquilos.

—Os aguardaré.

La fecha de esta respuesta salió.

Los ojos de Mercy cayeron sobre sus rodillas. Esperó sobre los almohadones del canapé, tendió y su espíritu una sensación de devanciamiento base si estaba a perder en el vacío. Preguntábase si estaba a perder en el vacío. Preguntábase si estaba a perder en el vacío.

Quince días de tregua quince días, ellos se impedir que se celebrara aquel matrimonio preciso en ellos buscar una nueva situación.

En la embarcación no iban más que dos personas, Jose y su hijo.

A las cuatro llegaron a las calas y después de tender las cuerdas comenzó un viento de tierra que hizo poner de mal humor a padre é hijo, no por el temor a luchar con el elemento aéreo, sino por no volver a casa sin el besugo para Marichu.

El mar comenzó a engrosarse y tuvieron que recoger precipitadamente los aparejos.

Solo un besugo hay en la cuerda, dijo Jose, pero para qué más? ya basta... ¡Pobre Marichu, ya tienes lo que codiciabas!

Enfilaron la lancha hacia la costa y comenzaron a ayudar con los remos, a la vela, pues el mar se ponía imponente, las olas parecían querer tragar aquella débil embarcación. Jose y su hijo hacían titánicos esfuerzos por arribar al puerto.

Llevaran dos horas de lucha con la marejada, cuando un golpe de mar llevó a Jose; el valiente pescador se resistió cuanto pudo a flote, más, desgraciadamente, antes que su joven hijo pudiese virar la lancha hacia el naufrago, desapareció éste entre un remolino de espuma formado por el choque de dos olas. El desgraciado Jose al hundirse en el abismo gritó a su hijo:

—¡Lleva ese besugo a Marichu! ¡Animo! ¡Avanzad!

Estas fueron sus últimas palabras.

El hijo que quedó solo en la lancha fué recogido por un vapor que acertó a pasar por aquel sitio.

IV. —Ya tienes aquí el besugo Marichu — dice llorando su madre.

—¿Qué alegría! Guiseme un par de rueditas.

La madre con los ojos arrasados en lágrimas marchó a la cocina.

Al cabo de algún tiempo presentó a su hija las tajadas de besugo y ésta se lo comió con apetito extraordinario.

—¿Están buenas, hija mía? — dijo entre sollozos la madre.

—Sí, están buenas. ¡Gracias padre mío por haber satisfecho mi apetito! Pero, el padre ¿dónde está?

La madre entonces rompió en amargo llanto y contestó a la niña:

—En el mar, en la tumba de su familia! ¡Rezale mucho, ya no lo verás más...

Se ahogó al pensar el besugo para su hija... T. OSÁGAR.

Boletín del Centro Escolar dominical DE OBREROS.

A las clases escolares de este Centro de instrucción para la clase obrera asistieron en el último ejercicio 217 alumnos.

CAJA DE AHORROS.

Table with 2 columns: Description and Amount. Saldo anterior: 61.565'53. 217 imposiciones efectuadas: 657'70. Suman: 62.223'23. 12 devoluciones verificadas: 835'04. Saldo el 11 de Octubre: 61.388'19. Id. de la Caja de Socorros: 9.731'42. Total en ambas Cajas: 71.109'61.

Queda un sobrante en Caja para el siguiente ejercicio, de catorce pesetas cincuenta y ocho céntimos.

Instrucción científica. — Relato de la batalla de Lepanto contra el sultan de Turquía, Selim II, que amenazaba apoderarse de Europa, destruir la cristiandad é implantar el mahometanismo, sustituyéndolo por la Religión del Crucificado. En ísta de tan inminente peligro, la república de Venecia y el Pontífice de Roma, Pio V, acudieron los Reyes cristianos, para que uniendo sus fuerzas contrarrestasen las del sultan y venciesen a los turcos. El Rey de España, Felipe II, unese a Ron y Venecia formando una armada respetable, nombran de ella almirante a don Juan de Austria, hermano de nuestro Rey, y sale de Me-

S objeto no había sido más que impedir una intervención y una entrevista particular con Julián Gray.

A la idea de esta entrevista había sentido un terror que no fué dueño de contener. Creía ver ya a joven abogado sentado a su lado, al hombre que había conmovido su corazón desde lejos, lejano de cerca y con mirada escudriñadora su vergonzoso secreto en el fondo de su alma, y arañarla, por su persuasión, a caer a sus pies y hacerle una confesion de su mentalidad.

La cabeza cayó entre sus dos manos, y se dijo que había evitado una intervención del joven, no podría evitar encontrarse con él en aquella casa.

¡La fatalidad! ¡siempre la fatalidad!

La conciencia culpable reconocía y temía la influencia de aquel hombre.

Etiempo pasaba, las emociones que Mercy había sentido aquella mañana la habían rendido; sentíase muy débil, prorrumpió en llanto, y las lágrimas fueron dilatando sus nervios y produciéndole un dulce bienestar.

Poco a poco fué cayendo en un sopor precursor del sueño, que deja oír el más pequeño ruido.

Los pájaros que revoloteaban en la pajarera en medio del jardín de invierno, la despertaron dos veces y dos veces volvió a caer en su extraño sopor.

lady Juana y Horacio entraron, Mercy tuvo conciencia de que no estaba sola.

sin embargo de los turcos que los esperaban con ansia en el golfo de Lepanto, en donde se armó rudo combate el domingo 7 de Octubre de 1571, venciendo los cristianos a los turcos, é insituyéndose la solemnidad del Santo Rosario en toda la Iglesia universal.

Instrucción religiosa. — Se habló de la fundación del Santo Rosario por Santo Domingo de Guzmán, de los misterios que contiene, de cómo debe rezarse, de los muchísimos favores que la Virgen Santísima consigue a los que practican esta devoción, &c., terminándose exhortando a todos a que diariamente lo rezemos y a que introduzcamos esta costumbre en todas las familias por lo agradable que es a la Madre de los peccadores esta devoción.

Lecturas de propaganda. — El Apostolado de la prensa, siempre atento y galante con este Centro, ha mandado para la biblioteca del mismo, cincuenta ejemplares del folleto correspondiente al mes actual, titulado «El misterio de lo sobrenatural ó la necesidad de creer.»

— La Revista popular ha remitido también dos ejemplares de «Anísia», ó una Virgen-apóstol del siglo IV, traducida del francés con licencia eclesiástica.

— Mds. La biblioteca Católica-propagandista establecida en esta localidad ha entregado para la distribución entre los obreros de este Centro ochocientos ejemplares de la hoja titulada «El Santo Rosario.»

A todos damos las gracias.

Para que los alumnos de este Centro (de los que una parte notable pertenece a la Asociación de San Luis) puedan asistir a la función religiosa que esta celebra hoy en honor de su Patrona la Virgen María en la iglesia de San Agustín, las clases terminarán para las once de la mañana, hora en que aquélla dará principio.

Leemos en El Obrero Católico: «El Consejo nacional de las Corporaciones católico-obreras ha recibido numerosas contestaciones a su carta circular, en las cuales los Rvdos. Prelados aprueban y bendicen su obra hasta el punto que el Sr. Arzobispo de Sevilla dice que no merecería ni aun el nombre de Obispo si no estuviese resuelto a trabajar con todas sus fuerzas para el adelanto de los obreros y demás clases que en ellos se desarrollan.»

Los Círculos Católicos. — La mayor parte de los Círculos de Obreros Católicos de España han inaugurado ya las enseñanzas del presente curso. En todas ellas se nota aumento de concurrencia.

Premios a los soldados.

A todos extrañaba al leer los relatos de hechos heroicos llevados a cabo por algunos soldados, ver que se premiaban con la distinción más honrosa del ejército; la cruz laureada de San Fernando, dotada con una pensión verdaderamente mezquina.

Soldado que ostente en su pecho esa distinción puede asegurar que es valiente, pues los casos en que se concede y el expediente necesario para otorgar la gracia cierran toda puerta al favor y dejan expedito el camino únicamente a los héroes. Por tal hecho queda el soldado convertido en caballero, se le concede el Don delante de su nombre y disfruta de otros privilegios.

Sin embargo, la dotación de la cruz, viene siendo de cien pesetas mensuales, lo cual equivale, deduciendo los descuentos, a un real diario, lo mismo que en la cruz del mérito militar que se concede con mucho menos motivo.

Un diario militar pide que se aumente esa pensión y todos encontrarán muy justa la demanda a poco que reflexionen lo que significa la cruz laureada de San Fernando.

Quien supo ganarla y milagrosamente conserva la vida, no puede morirse de hambre ni está

abrió con un supremo esfuerzo los ojos, y no había nadie en la estancia.

Habían vuelto a salir dejándola reposar. Entonces volvió a cerrar sus ojos, y esta vez cayó en un profundo sueño.

VIII. APARECE

Después de un largo intervalo, Mercy se despertó por el ruido de una puerta vidriera que había en el fondo del jardín de invierno.

Esta puerta, que comunicaba con el jardín, no servía mas que a los criados de la casa ó a los amigos que gozaban de gran intimidad de ella.

Mercy creyó que era lady Juana u Horacio los que por allí entraban.

Incorporóse en el canapé y escuchó.

La voz de un criado llegó a su oído, y otra voz le respondía que la hizo temblar de pies a cabeza.

Permaneció escuchando, inmóvil muda de terror.

No se engañaba: la voz que llegaba a sus oídos era la que había escuchado una vez en su vida y no había olvidado jamás.

El que entraba por aquella puerta familiar era Julian Gray.

Sus pasos se acercaban hacia el comedor.

Mercy corrió hacia la puerta de la biblioteca, y ya iba a levantar el picaporte cuando el recién llegado apareció en la puerta del invernáculo exclamando:

—No os vayais, señorita, creo que no asusto a las gentes: soy el sobrino de lady Juana, Julian Gray.



bien que mendiguen por la calle los beneméritos de la patria. La menor pensión que debe acompañar a la laureada son mil pesetas anuales y no se arruinará el país, porque no son muchos los que la ganan; y de todos modos no es dinero mal gastado el que se emplee en estas pensiones, siendo de desear que el presupuesto por tal concepto suba á muchos millones. De esta manera, quien por el honor de las armas se expuso á una muerte casi segura, tendrá asegurado un modesto porvenir, ya que lo ganó suficientemente.

La insurrección de Filipinas.

Los religiosos asesinados.

De la Voz de España, periódico de Manila, tomamos estas líneas: «Segun noticias, han sido muertos los siguientes Padres recoletos:

Padre Toribio Mateo, cura de Dasmariñas; Padre Toribio Moreno, cura de Silang; Hermano Luis Gargogo y Julian Brabón, de la casa de Salitrán; ignorándose el paradero de los siguientes de la misma Orden:

Padre provincial fray José María Learte, cura de Imus; Padre Simón Manrí, cura de Maragón; Padre Agapito Echegoyen, cura de Amadeo; Padre Faustino Lizasoain, cura de Bailén; y Hermanos Román Caballero, Bernardo Angot, Jorge Nuevo, Victoriano Lopez y Damaso Goñi, de la hacienda de Imus.

No se tiene noticia ninguna de la hacienda de Buenavista, de los Padres agustinos en Cavite, y donde se hallaban los muy reverendos Padres Antonio Piernavieja, fray Matías Rivero, fray Policarpo Gonzalez, fray Toribio Garcia, de los cuales los dos últimos están en Manila por haber ido á asistir á la función de San Agustín el día 27.»

Refuerzos á Filipinas.

Ayer debió llegar á Filipinas el vapor «Isla de Luzon», que conduce á los batallones expedicionarios números 3 y 4.

Con estos nuevos refuerzos reúnen en el archipiélago 11.000 soldados peninsulares. El general Blanco no ha pedido hasta la fecha el envío de más tropas; si lo solicitase se enviarían inmediatamente los 3.000 reclutas del último reemplazo que por su número les corresponde servir en Filipinas.

La situación.

De una carta de Manila entresacamos estos párrafos: «Llegamos á la cuestión hoy interesante, tanto ha como aquí, ó sea á los sucesos actuales. A nuestro juicio, por lo que vemos en los telegramas que de ahí se reciben del gobierno, éste está completamente engañado; esto está muy grave, se ve claramente que es una guerra motivada por odio de raza, que no pueden salvar paños calientes.

Cuando se domina por la fuerza moral, como aquí nos sucede, perdida ésta, quedamos completamente al descubierto, y la política que viene siguiendo el general, con sus debilidades y transacciones nos es á evidenciando sobremanera; hoy el indio alardea de que le tenemos miedo, y esto es un mal horrible para la dominación en estas islas, tan lejanas de España y tan escasas de elementos peninsulares.

El 30 de Agosto fue un día de verdadera providencia; nos salvó á los españoles la divina providencia; pues si llegaran á tener los enemigos más unión ó son más decididos nos asesinarían, como ha sucedido desgraciadamente, con todos los peninsulares de los pueblos de la provincia de Cavite, donde según leemos en los telegramas del ministro de la Guerra felicitando á Blanco está loca la insurrección; lo que pasa es que desde el día dos son dueños y señores de toda la provincia, y esta es la hora en que no nos hemos metido con ellos, y aun esta misma noche, ya con todas las fuerzas de Mindanao aquí y convenientemente repartidas por las provincias cercanas, hay tal falta de seguridad que se teme que puedan darnos un disgusto dentro de la misma capital. Y así vamos pasando días y días, haciendo la guerra á los indios con los propios indios, que hasta ahora, afortunadamente van respondiendo en el ejército, por más que este se encuentre algo picado y surjan continúos chispas, que dan á conocer lo minados que se hallan todos los organismos.»

Otras noticias.

El párroco de Silang pereció asesinado por las turbas de inurrectos, y corrió igual suerte el teniente de la Guardia civil que intentó restablecer la paz. La familia del desgraciado teniente, así como un sargento y un cabo y cuatro guardias se hicieron fuertes en la torre de la iglesia, cuya entrada taparon los insurrectos, y estas noticias, llegadas á Manila, hicieron que en el acto se dispusiese el envío de una compañía del regimiento núm. 73, que al mando del capitán don Antonio Bernárdex se dirigió á Silang por Biñang.

El local capitán municipal de este último pueblo se ofreció á guiar á las fuerzas, y así lo hizo, llegando todas antesayer cuando anocheaba.

A pesar de lo inconveniente de la hora, el bizarro capitán Bernárdex, deseoso de librar cuanto antes á los infelices prisioneros de la triste situación en que á su juicio debían hallarse, rompió el fuego contra el enemigo, que intentó defenderse contando con la superioridad numérica; pero fué en vano su empeño, pues nuestras valientes tropas, tras un nutrido tiroteo de una y otra parte, concluyeron por arrojar del pueblo en vergonzosa huida á los rebeldes, causándole 58 muertos y más de 200 heridos.

Por nuestra parte hubo que lamentar nueve muertos y veintidós heridos, entre ellos el noble capitán municipal de Biñang, que recibió un balazo en el pecho.

En la Audiencia.

En la Audiencia de esta capital se verá mañana en juicio oral la causa que por el delito de daños se sigue á Valeriano Balgorri, á quien defenderá el letrado señor Lizarraga.

La causa procede del Juzgado de Tudela; declarará cuatro testigos.

El fiscal pide para el procesado la pena de dos meses y un día de arresto.

En la misma Audiencia y el mismo día tendrá lugar la vista del autojuzgado formado contra el juez municipal de la cendea de Galar don Felipe Liberal, á instancia de don Saturnino Garcia, siendo abogado del querellante don Carlos Sanz y Larumbe, y procurador don Antonio Garcia Peña.

GACETILLAS.

Rogamos á los corresponsales que nos escriban cartas, que no se extiendan en largas consideraciones, pues cuando recibimos algunas en esas condiciones nos vemos obligados

á extractarlas para dar salida á otros originales, convirtiéndolos en gacetillas, cuando nuestro deseo sería publicarlas íntegras. Ya lo saben los que colaboran en EL ECO; recibimos con agrado los escritos cortos; también nos complace recibir largos, pero no exijamos que se publiquen tal como vienen, porque es necesario dar variedad al periódico.

Nos aproximamos rápidamente á la época de las lluvias y á que el paseo de Valencia se convierta en un lodazal haciendo imposible ó poco menos, el paso al correo para depositar en el buzón las cartas ó para sacar los apartados de la correspondencia; y como el Ayuntamiento acordó el colocar una faja de asfalto á fin de atravesar menos mal dicho paseo, y al parecer, se ha olvidado de una mejora tan necesaria, nosotros se lo recordamos.

O revocar el acuerdo, ó colocar el asfalto. Dentro de breves días es esperado esta ciudad el señor Arzobispo de Bolonia.

Nuestro paisano don Nicolás Eparza, notable artista pictórico pensionado por la Diputación foral, ha remitido el cuadro correspondiente al año á la Corporación provincial. Hemos oído hacer elogios de la nueva producción del Sr. Eparza.

En el Mercado de esta capital rigieron ayer los precios siguientes: Trigo de 22'50 á 22'75 reales robo, cebada de 13 á 13'50, avena á 11'50, maíz á 17, habas de 18'50 á 19, alhóva á 18'50, alisco á 17, giron de 16 á 16'50, beza á 18.

En la pescadería de San Sebastián entraron anteaer 500 kilogramos de merluza que se vendió de 1'30 á 1'60 pesetas el kilo.

Hemos recibido un hermoso cartel, tirado esmeradamente en casa del señor Lorda, anunciando las fiestas y ferias de Alsasua, que se celebrarán del 24 al 28 del actual. Habrá músicas, gaitas, fuegos artificiales, teatro, concierto, bailes.

El último día de feria se correrán dos novillos de puntas, que serán lidiados por Manuel Carral y Pedro Ortiz, con sus cuadrillas. También se jugarán partidos por afamados pelotaris y habrá iluminaciones á la veneciana. Con tales atractivos y los que ofrece la feria de aquel pueblo, no dudamos estará muy concurrido Alsasua.

La convocatoria para las oposiciones á Registros de la Propiedad en la Pontina, se publicará á mediados del próximo mes de Noviembre. Se cree que las oposiciones podrán celebrarse en el mes de Marzo.

En «El Remediano», periódico de San Juan de los Remedios—Cuba—hemos visto una detallada reseña del entusiasmo recibido por el general don José Lopez Amor, á quien apellidan allí el héroe de Palo Prieto, por su heroico comportamiento en aquel combate. Tenemos tanto mayor gusto al participar á nuestros lectores los elogios de que ha sido objeto el señor Lopez Amor, cuanto que se trata de un bizarro militar muy conocido en esta provincia, habiendo ejercido por espacio de varios años el cargo de gobernador de la Ciudadela de Pamplona.

El año pasado marchó desde la Corna voluntario á Cuba, al frente de la media brigada de cazadores que mandaba y al poco tiempo de estar en campaña se hizo digno, por sus relevantes méritos, del ascenso á general.

Diariamente se reciben en el palacio provincial trozos de raíces de vid de las que se sospecha estén atacadas de filoxera. Han llegado, un frasco procedente de Urraul alto, tres de Santacara, nueve de Murillo el Fruto y catorce de Aranguren.

Clasificación de las reses vacunas y lanares sacrificadas el día 16 de Octubre para el abasto público de esta capital. Bueyes ó vacas, 5; terneros, 8; carneros 19; ovejas, 56.

Hemos dicho varias veces que no hacemos caso de escritos que no vienen firmados y lo mismo repetimos respecto á la carta que por el correo interior de ayer se nos remitió, haciendo una denuncia.

Con el objeto de poderle hacer entrega de un documento que le interesa, se hace preciso se presente en la secretaría del Ayuntamiento de esta capital don Carmelo Ibarrola.

Dícese que van á suprimirse en los cuerpos de infantería las bandas de tambor.

En lo sucesivo se asegura que cada regimiento de la Península contará con dos números y uno las demás unidades que tienen estas bandas.

Segun noticias es un verdadero extrago el que hace la enfermedad variolosa en Miranda de Arga. Se dá el caso al decir de las gentes de encontrarse atacadas de dicha enfermedad doscientas cuarenta y nueve personas y haber succionado cincuenta y cuatro de la misma epidemia.

La Junta provincial de Sanidad es la llamada á tomar cartas en el asunto, ya que la municipal sea, según dicen, insuficiente para atajar tan terrible plaga.

Las personas que deseen salir gan sus cartas para la Isla de Cuba las depositarán en el buzón de las oficinas de Correos para la una de la tarde de hoy domingo.

Por no reunir las condiciones higiénicas necesarias para el consumo inutilizaron ayer los inspectores de plazas en el mercado 174 kilogramos de peces, de los llamados agujas. «Agujas» Est: rian despuntadas ó sin ojos.

En la dependencia de la alcaldía se hallan á disposición de su dueño dos llaves que uno de los guardias municipales se encontró en la vía pública.

De algunos puntos de la ribera nos dicen que continúa la vendimia y que el fruto en algunas comarcas no ofrece los resultados apetecidos por la clase agrícola, de día en día más apurada y misera situación. Perdida la cosecha de cereales pasada, casi insignificante la de aceite, cifran todos sus anhelos en la recolección del vino, cuya cantidad elaborada no compensará los enormes perjuicios de las cosechas malogradas, ni aliviará en mucho la shogada situación del labrador.

Dicen de Tudela: «Los intensos frios que se han sentido en los últimos días han sido causa de que no se puedan coger algunas verduras que aparecían heladas.»

En el Gobierno civil de Guipúzcoa se ha expedido pasaporte para Buenos Aires á favor de Saturnino Echivarria, de Uzué (Navarra).

Existiendo entre los aspirantes á Ingreso en las academias militares algunos reclutas del actual reemplazo de 1896 correspondientes al cupo de la Península, y no habiéndose señalado aún la fecha en que deben incorporarse á filas dichos reclutas, que tampoco pueden sentar plaza por oponerse á ello las disposiciones vigentes, se ha dispuesto que para los efectos de presentación al concurso de ingreso en las referidas academias, se considere á los reclutas indicados como si ya hubiesen verificado su incorporación á cuerpo.

Ha regresado de Barcelona el R. P. Lucio de Obanos, Guardian del Convento de Capuchinos de esta ciudad, acompañado de los RR. PP. Fray José de Legarda y Fray Luis de Mura. Astrain y de los coristas, Fray Nicolás de Pamplona, Fray Joaquín de Mendigorria, Fray Andrés de Mendigorria, Fray Pío de Oriáin, Fray Gonzalo de Abárzuza y Fray Guillermo de Eguirretas, lego.

El P. José de Legarda viene á sustituir el R. P. Vicario Fray Ambrosio de Saldas, por haber sido trasladado este á la Vicaría del Convento de Sarriá.

Se ha dispuesto que á cada batallón de infantería de las diferentes regiones de la Península, se entregue para instruir al contingente de Ultramar, 20 fusiles Mauser, un juego de accesorios, 10.000 cartuchos del mismo sistema de guerra, 100 de ejercicio, dos folletos del comandante Boado y 10 cartillas del mismo sistema.

Tras rápida enfermedad ha fallecido el joven alumno de primero de Filosofía, colegio de San Francisco Javier, don Valeriano Bepret, natural de Sada.

Los señores condes de Guendulain se encuentran en Asturias, así como tambien la señora vizcondesa de la Albrada.

Hemos sabido que su estancia en Madrid está relacionada con la enfermedad de doña María Bernado de Quirós que, desgraciadamente, ha tenido funesto desenlace.

Damos nuestro pésame á los señores condes de Guendulain.

Después de su excursión veraniega en Fuenterrabía, ha regresado á Pamplona el diputado foral don Jesús Elorz.

Como verán nuestros lectores en la sección telegráfica de nuestro periódico, los quintos navarros en número de más de doscientos pasaban por la estación de Alsasua cuando llegó el tren real.

Los quintos navarros se aproximaron al departamento donde iban los Reyes y los aclamaron con entusiasmo.

Anoche regresaron de Alsasua el gobernador interino don Ramón Ezeverri, el secretario del Gobierno civil señor Ciria y el jefe de la guardia civil de la Comandancia de Navarra que, como oportunamente ya dijimos, marcharon á aquella localidad con el objeto de ofrecer sus respetos á los Reyes.

Los señores viuda e hijos de Francisco Soto, de Fuente la Reina, participan á su numerosa clientela que han recibido un completo y variado surtido en toda clase de tejidos para la estación de invierno.

Llamamos la atención de nuestros lectores acerca del anuncio inserto en cuarta para titulado «Fabrica de abonos minerales de Jaurieta y Compañía, Pamplona.»

Miscelánea. Un sugeto maldiciente y atrabiliario visita cierta fábrica, como inspector industrial. —¿Qué fuerza tiene el motor?—pregunta al dueño. —Doscientos caballos... y además yo—(como siendo á entender que su actividad, inteligencia, etcétera. —Está bien; doscientos caballos y medito. —¿Cómo medito? —Si, porque un burro no vale más que medio caballo.

—Mozo. —Señorito. —¿Tiene usted callos? —Si, señor. —Pues córtelos usted.

LOS ANCIANOS, anémicos, débiles y convalecientes, deben usar el kola kola Begea, pues es el tónico mas agradable y poderoso que se conoce. De venta farmacia de Marquina calle Nueva.

Correspondencia. Vera.—D. J. M. A.: Corresponsal.—Recibidas tres pesetas 95 céntimos.

Valores locales y provinciales. COTIZACIÓN DEL DIA 17 EN ESTA PLAZA.

Table with 3 columns: COMPRA, VENTA, Pesetas. Rows include Acciones Crédito Navarro, Id. Fábrica de Villava, Id. Sociedad de Arteta, etc.

Gobierno Militar. SERVICIO DE PLAZA DEL DIA 18 DE OCTUBRE. Parada.—América. Jefe de día.—América; Teniente Coronel don Isidoro Sanchez.

Imaginería de día.—Cantabria; Comandante Federico Gomez. Ho: vital y Provisiones.—Cantabria Capitán Reconocimiento de pienso.—Nunandarra. Vigilancia.—Los Cuerpos de la guardia. Tránsito.—de media gala. Música.—Constitución.

Registro civil. INSCRIPCIONES DEL DIA DE AYER. Nacimientos.—Vizcaya 8 y hembras 3. Defunciones.—San Toros de 15 meses de edad Pamplona; Vabrian Bepret de 19 años, Sada.

Matrimonios.—Martín Arraiza de Orbia y Cipriana Esquerria de Indurain.

Observatorio meteorológico. Las observaciones hechas ayer en la estación meteorológica de esta ciudad, son las siguientes: Temperatura máxima... 12.0 Minims... 0.7 Altura barométrica... 751.8 Velocidad del viento durante las últimas veinticuatro horas... 45. km. Direccion dominante... N. O.

Afecciones astronómicas. Día 18.—Pónese el sol á las 6 horas 5 minutos de la tarde. Día 19 Sale el sol á las 5 horas 43 minutos de la mañana. Fase de la luna: cuarto creciente.

Cantos. Santo de hoy.—San Lucas. Santo de mañana.—San Pedro de Alcántara. En la Catedral.—El oficio es de San Lucas evangelista, con rito doble segunda.

Por la mañana, á las nueve y media Horas y Misa. Por la tarde, á las tres y media vísperas y de más oficios.

Por la noche, al toque de oraciones, la Congregación de Esclavos de María rezará el Santo Rosario. En San Lorenzo, San Agustín y San Saturnino.—Rosario solemne á las seis y media de la tarde.

En San Nicolás.—Continúa á las seis y media de la tarde la novena á Nuestra Señora del Pilar con gozos cantados, Salve y al final se rezará el Santo Rosario.

En San Agustín.—Función en honor de la Purísima de María Santísima. A las siete de la mañana comunión general de los socios. A las once misa solemne con el Santísimo expuesto y sermón que predicará el señor Dr. D. Damaso Legaz, canónigo Lectoral, continuando la exposición. Por la tarde á las seis se hará la reserva con visita de altares y bendición.

En los Escolapios.—A las siete y media de la mañana Misa con exposición de S. D. M. y Rosario. En las Descalzas.—Continúa la Novena á Santa Teresa.

A las nueve de la mañana se hará despues de la misa conventual. A las cuatro y media de la tarde se expone á S. D. M. en Cuarenta Horas hasta las cinco de la tarde hora en que se hará la novena.

En los Redentoristas.—A las seis y media de la tarde, rosario cantado, letanía, plática, exposición, estación, reserva y cánticos. LUNES.

En la Catedral.—El oficio es la Octava de la Virgen del Pilar, con rito doble menor. Por la mañana, á las nueve Horas y misa. Lo demás como ayer.

En San Lorenzo.—Como ayer. En San Nicolás.—Termina hoy la novena. En los Escolapios.—Como ayer. En las Descalzas.—Como ayer.

En San Agustín.—Función de la Cofradía del Patrocinio de San José. A las siete y media de la mañana se celebrará misa rezada por los hermanos difuntos.

A las nueve se cantará la solemne pidiendo la protección del Santo por los hermanos para que los asista en todos los instantes de la vida y en particular en la hora de la muerte. Acto continuo se rezará el devoto ejercicio del Santo Patriarca, concluyendo con la adoración de la reliquia del santo.

Charada. Se va de prima tercera, es una letra la dos, y mi todo tiene el hombre, y el pájaro, y el leon. SOLUCION A LAS ANTERIORES: PICA PE DREERO.

SERVICIO RAPIDO DE «EL ECO DE NAVARRA», (AGENCIA--MENCHETA.)

De San Sebastián. 17 (11'50 mañana.) La Corte marchó á las nueve y media. La despedida fué cariñosa y respetuosa. El pueblo manifestó entusiasmas sentimientos.

De los balcones del tránsito pendían colgaduras: la gente se golpeaba para ver pasar á los Reyes en la carrera.

El Castillo, en el momento de salir la Corte de Miramar, disparó los cañonazos de ordenanza. Los Reyes saludaron al pueblo con el pañuelo agradeciendo conmovidos las muestras de cariño.

La banda municipal situada en el puente de Santa Catalina tocó la marcha Real al paso de los Reyes. En el semblante de la Infanta Teresa no notábase el menor rastro de ligera enfermedad. El corresponsal.

17 (11,55 mañana.) En el andén esperaban á los Reyes todas las autoridades. El alcalde ofreció á la Reina y á las Infantas preciosos ramos.

de las misas manifestó que marchaba agradecida observa en el pueblo un respeto y cariño que siempre de diciendo: «Hasta otro año.» Al partir el tren dieronse vivas á los Reyes: éstos desde la ventana correspondieron con saludos al pueblo con visibiles muestras de amable agradecimiento. El corresponsal.

17 (12 tarde) Se comentó de mil maneras la causa haberse suspendido anoche el regreso de la Corte. No puede aún telegrafarse porque hay censura. El Gobernador acompañó al tren Real hasta Zumárraga. El general Sr. Ciriza marchará esta tarde á Burgos. También irá la escolta Real en tren especial. El corresponsal.

De Alsásua. 17 (12'15 tarde.) Ha pasado por esta estación el tren Real. El Gobernador interino, Sr. Ezeverri, el capitán de fragata y diputado á Cortes Sr. Moreau, y el Secretario del Gobierno civil Sr. Ciria, han cumplimentado á la Regente.



De Bilbao.

17 (4:30 noche.)

Reunidos nuevamente los representantes de las Corporaciones para interesarse al Gobierno la construcción de buques en los astilleros del Nervión...

El corresponsal.

De Zaragoza.

17 (7:15 noche.)

La fiesta de los Juegos Florales ha resultado brillante. El Teatro Principal presentaba un sorprendente golpe de vista.

En pasillos y entre puertas se hallaban apiñados quienes no han podido conseguir una localidad. El poeta laureado Angel del Arco, ha elegido reina de la fiesta a la distinguida y bella señorita Marieta Calvo...

Al pasar para ocupar el trono se le ha tributado una ovación. Al pasar a la tribuna de honor los autores de trabajos premiados han recibido muchos aplausos. El discurso de Moret ha sido una filigrana literaria...

Fon levita.

CONFERENCIA TELEFONICA

MADRID 17 (6 tarde.)

Consejo de ministros.

Hoy se ha celebrado en la «Huerta» el Consejo de ministros que ha durado tres horas. Se ha examinado la cuestión de Filipinas...

El relevo de Echaluze.

En vista de la enfermedad que padece el general Echaluze, el Gobierno ha acordado su relevo y enviarnos generales que ayuden a Blanco...

La situación de Cuba.

Los ministros que hoy se han reunido en Consejo, al ocuparse de la situación de la Isla de Cuba, se han felicitado por el buen resultado de los combates librados últimamente.

La dimisión de Primo de Rivera.

En el Consejo los ministros han tratado extensamente de la indicación que Primo de Rivera ha hecho acerca de presentar la dimisión de la Capitán general de Madrid.

Expedientes resueltos.

El Consejo de ministros ha aprobado: siete indultos de penas aflictivas; expedientes de construcción de varias carreteras; adquisición de mantas para el ejército...

No hay crisis.

Los ministros al salir del Consejo se han mostrado bastante reservados. A los periodistas han manifestado que ni siquiera hay fundamento para sospechar que se trate de crisis.

Generales a Filipinas.

Los ministeriales dicen que conviene que el general Blanco continúe en Filipinas. Para secundar los planes de Blanco se enviarán tres generales de división.

Dícese que al general Zappino, que actualmente desempeña el cargo de segundo jefe en Cataluña, se le nombrará para sustituir al general Echaluze.

El «Princesa de Asturias»

Un telegrama de San Fernando da cuenta de haberse verificado la botadura del «Princesa de Asturias». Lo raro es que trescientos hombres habían intentado el lanzamiento...

Un combate en San Blas.

Un despacho particular de la Habana notifica que la columna del teniente coronel Aguilera, compuesta de un escuadrón de caballería de la Princesa...

Los insurrectos rompieron el fuego sobre nuestra columna. Las tropas atacaron con decisión, consiguiendo desalojar de sus posiciones a los rebeldes...

Nuevamente fueron desalojados y entonces emprendieron la retirada hacia «Económico». Cuando los rebeldes iban a la retirada, el coronel Aguilera, ordenó que la caballería diese una carga.

Así se hizo: las tropas lanzáronse sobre los rebeldes sembrando el pánico entre las huestes insurrectas.

La persecución duró dos horas; y las tropas se fueron precisando a detenerse porque ya estaba oscureciendo.

Tuvimos nueve caballos muertos. Las partidas sumaban unos 350 rebeldes.

También se ha recibido un despacho de la Habana: da detalles que coinciden con los que dejamos anotados y añade que la carga dada por el escuadrón de Pizarro en Bejucal...

Es muy probable que los rebeldes al huir de la columna de Aguilera encontraran al escuadrón de Pizarro; esto hace suponer el hecho de que el cabeçilla Delgado figura al mando de las partidas que fueron derrotadas en San Blas...

Un soldado de templo. Un soldado argonés de los de la columna de Echagüe, cuando sus compañeros le retiraban del combate por estar gravemente herido...

Ataque a un tren. En la línea de Matanzas ha sido troleado un tren: en la refriega ha fallecido un guardia civil.

Un barco filibustero. Dícen de la Habana que el vapor «Vigilante» que zarpaba con rumbo a Méjico ha sido detenido porque a bordo llevaba un soldado.

Entierro de un torero. Hoy a las tres de la tarde ha sido conducido a la Sacramental de San Lorenzo el cadáver del desgraciado diestro Lesaca.

Bolsa de Madrid. GOTIZACION OFICIAL COMPARADA. Día 16 Día 17

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Denda perpétua, Idem id., Idem amortizable, Billetes de Cuba, etc.

En la Bolsa de París se ha cotizado 59'62; mercado dudoso. En el Corro se ha cotizado el 4 por 100 interior a 62'85.

BUENOS AIRES 16.—Oro 280'75

SEGUNDA CONFERENCIA MADRID 17 (11 noche.)

Detención de dinamiteros. Un despacho particular de la Habana dice que han sido detenidos dos individuos procedentes de Tampa.

Un despacho de Blanco. El general Blanco en un despacho oficial dice: «La laguna de Toy está defendida por el remolcador de las obras del puerto y por el cañonero «Ojalora».

Los yankees y la insurrección. Un despacho de Londres dice que el periódico «Daily» secunda la campaña laborante publicando despachos de Nueva York...

Un telegrama expedido en San Fernando confirma cuanto hemos dicho en la primera Conferencia acerca de la botadura casual del crucero «Princesa de Asturias».

Un despacho de Blanco. El general Blanco en un despacho oficial dice: «La laguna de Toy está defendida por el remolcador de las obras del puerto y por el cañonero «Ojalora».

La botadura del «Princesa de Asturias». Un telegrama expedido en San Fernando confirma cuanto hemos dicho en la primera Conferencia acerca de la botadura casual del crucero «Princesa de Asturias».

Los yankees y la insurrección. Un despacho de Londres dice que el periódico «Daily» secunda la campaña laborante publicando despachos de Nueva York...

Un despacho de Blanco. El general Blanco en un despacho oficial dice: «La laguna de Toy está defendida por el remolcador de las obras del puerto y por el cañonero «Ojalora».

La botadura del «Princesa de Asturias». Un telegrama expedido en San Fernando confirma cuanto hemos dicho en la primera Conferencia acerca de la botadura casual del crucero «Princesa de Asturias».

Los yankees y la insurrección. Un despacho de Londres dice que el periódico «Daily» secunda la campaña laborante publicando despachos de Nueva York...

Un despacho de Blanco. El general Blanco en un despacho oficial dice: «La laguna de Toy está defendida por el remolcador de las obras del puerto y por el cañonero «Ojalora».

La botadura del «Princesa de Asturias». Un telegrama expedido en San Fernando confirma cuanto hemos dicho en la primera Conferencia acerca de la botadura casual del crucero «Princesa de Asturias».

Los yankees y la insurrección. Un despacho de Londres dice que el periódico «Daily» secunda la campaña laborante publicando despachos de Nueva York...

Un despacho de Blanco. El general Blanco en un despacho oficial dice: «La laguna de Toy está defendida por el remolcador de las obras del puerto y por el cañonero «Ojalora».

La botadura del «Princesa de Asturias». Un telegrama expedido en San Fernando confirma cuanto hemos dicho en la primera Conferencia acerca de la botadura casual del crucero «Princesa de Asturias».

Los yankees y la insurrección. Un despacho de Londres dice que el periódico «Daily» secunda la campaña laborante publicando despachos de Nueva York...

avance hacia Occidente para unirse con las fuerzas de Maceo y operar en combinación.

Un petardo en Zumárraga. El haberse adelantado el viaje de los Reyes desde San Sebastián a Madrid obedeció a que en las inmediaciones de la estación de Zumárraga se había encontrado un cartucho de dinamita sin explosivo.

Primo de Rivera. Además de Cánovas y Azcárraga, visitaron al general Primo de Rivera el ministro de Gracia y Justicia con el objeto de disuadir al capitán general de Madrid del propósito que abraza.

Explosión de una caldera. En la fábrica de cintas situada en el barrio de la Prosperidad, de Madrid, ha estallado una caldera de vapor, resultando gravemente heridos el maquinista y el fogonero.

El viaje de los Reyes. Las últimas noticias que hasta la hora presente se tenían del viaje de los Reyes, son que han pasado sin novedad por la estación de Venta Baños.

Balace del Banco. En el balance del Banco últimamente verificado se advierte que el oro ni ha aumentado ni ha disminuido; la plata ha aumentado un millón cuatrocientos setenta y cinco pesetas...

El crucero «Princesa de Asturias». Recíbense más detalles relacionados con el crucero «Princesa de Asturias».

Un pueblo irrespetuoso. De Londres telegrafían notificando que en Bombay ha sido encontrada la estatua de la Reina Victoria cubierta ó embadurnada con alquitran...

El contingente de Puerto Rico. Con el contingente de Puerto Rico se organizará una compañía de telegrafistas eligiendo aquellos soldados que reúnan las condiciones necesarias para tan importante servicio.

Distribución de soldados. Se ha verificado la concentración de los quintos destinados a Cuba.

Futuro Consejo de ministros. El lunes presidirá la Reina el Consejo de Ministros.

Por telegrama. ÚLTIMA HORA. Oficial de Cuba. Madrid 18 (12:10 noche)

Un despacho oficial de Cuba confirma la noticia del encuentro habido cerca de Madruga y da cuenta de varios combates pequeños en los que causamos al enemigo siete muertos...

El señor Cánovas. El Sr. Cánovas se encuentra algo indispuerto de salud y por esta causa no irá a esperar a la Reina a la estación.

Llegada de la Reina. Madrid 18 (1:15 madrugada.) Antes de llegar el tren Real, había gran aglomeración de gente en la sala de espera.

Reclutas a Filipinas. Madrid 18 (2 madrugada.) Los 3.000 hombres del cupo de Filipinas del reemplazo actual se enviarán a Manila en breve.

Coronas fúnebres. Elegante y variado surtido. Casa de Ortigosa (Funeraria) Pamplona.

Marquetería. Maderas de todas clases, máquinas y útiles para los mismos. Casa de Ortigosa (Funeraria) Pamplona.

Consejo de Inspección y Dirección de la Escuela de Artes y Oficios de esta capital.

Habiéndose acordado la creación en la Escuela de las clases que a continuación se expresan, los alumnos que deseen estudiar dichas asignaturas podrán acudir a matricularse a la Secretaría del Establecimiento de once a una de la mañana hasta el día 30 del mes actual.

Asignaturas que se citan. Nociones de aritmética y geometría, ampliación de geometría. Nociones de física y química y de electricidad con aplicación a las artes.

Para la matrícula de las asignaturas Nociones de física, química y de electricidad; Nociones de mecánica y máquinas, carpintería, construcciónes metálicas, cantería, albañilería, caligrafía y teneduría de libros.

Se concederán plazas gratuitas a los hijos de familias pobres, previa la presentación en la Secretaría de la Escuela de una instancia en la que justifiquen su buena conducta y aplicación suficiente en la enseñanza primaria.

Pamplona 17 de Octubre de 1896.—Con acuerdo del Consejo, Pedro Uranga, secretario.

Vacas

superiores y de las mejores razas. Las hay de venta en Elizondo; reclin paridas y para parir, en casa de don Guillermo Goyeneche.

A los tocineros.

La experiencia ha demostrado que empleándose la sal-flor molida en la salazon del tocino, manteca y embutidos, se obtiene con esta sal la más completa y perfecta conservación de los mismos. De venta

Hortelano

Se necesita uno que sepa su obligación. Plaza de la Constitución, número 42, 1.º informar.

Liquidación.

En cuadros, espejos y sillas tapizadas. Estafeta, 41, vinda de Marticorena.

Modista

La conocida modista Sotera Iribarren sigue confeccionando trajes a precios arreglados. Compañía, 19, 4.º

Maria Vera MODISTA.

Se ha trasladado a la plaza de la Constitución, núm. 11, piso 4.º

Lección de corte y costura

Desde el 1.º de Noviembre, tres días por semana, se dará lección por la acreditada modista Margarita Arana, en el colegio de las Madres Ursulinas de once a doce y media, por 10 pesetas mensuales.

Barbero.

Se necesita uno, que sepa su obligación, en Caparros en casa de Gabriel Danso.

Venta de casa en Pamplona.

A voluntad de su dueño se vende la del núm. 12 de la calle de Javier (antes Bajada de San Agustín). Informará el procurador que suscribe, Mercaderes, 23, primero.—Isaac Vidaurreta.

Ocasión.

Sombreros fieltro calidad superior. Pesetas. Formas Reformados Reformados y guarnecidos

Pastelería «Iruña»

Postre del día: Chantilly, Buñuelos de viento, Panfortillas y Rosquillas de Reinoso, Entremeses, Gateaux de Roix.

Taller de carruajes

En la calle Nueva, número 123, se venden varios carros nuevos, de sólida construcción, para una, dos, tres y cinco caballerías; también existen usados de una y de dos, y un tiliari nuevo; todos se ceden a precios económicos.

Nodriza.

Hay una de 21 años de edad y quince días de leche, que desea criar en casa de los padres de la criatura.

Arriendo.

En la calle del Carmen, números 34 y 36, se arrienda una bajera, propia para taller de carpintería.



